

Inició paro nacional agrario en Colombia con masivo respaldo popular

REVOLUCIÓN O MUERTE :: 19/08/2013

Durante todo el día emprenderán movilizaciones de carácter pacífico, para evitar enfrentamientos con las fuerzas represivas

El paro nacional agrario en Colombia inició este lunes en horas de la madrugada, cuando los sectores cafeteros, arroceros, paneleros, paperos, cacaoteros, ganaderos, salud, camioneros y mineros cumplieron su palabra y cesaron sus actividades, al tiempo que adelantaron que durante todo el día emprenderán movilizaciones de carácter pacífico, para evitar enfrentamientos con las fuerzas de seguridad del Estado.

El movimiento Dignidad Cafetera, uno de los principales promotores de la huelga, ratificó su participación, aunque admitió que algunos cultivadores llegaron a un acuerdo con el Gobierno de Juan Manuel Santos y, por lo tanto, no acatarán el llamado.

A pesar de su ausencia, la huelga cafetalera está respaldada por los transportadores de carga, trabajadores de salud y otros sectores del agro; cada uno con sus propias demandas y con variedad de opiniones respecto a una posible negociación con el Gobierno.

Dignidad Cafetera, movimiento que representa a cultivadores en 10 de los 32 departamentos del país, ratificó la paralización de los cosechadores, precisando que en Huila (centro) no participarán porque aceptaron una oferta gubernamental de varias ayudas financieras.

Por su parte, la Asociación de Agricultores que integra la mesa de Unidad Agropecuaria y de Transporte adelantó que, en el caso del departamento del Meta (centro), desde las 07H00 locales (12.00 GMT) iniciarán una marcha en Bogotá denominada de la "Dignidad y Fraternidad Agropecuaria".

A través de un comunicado, explicaron que no obstaculizarán la movilidad de los vehículos, ni la vía pública. Agregaron que la protesta denuncia el incumplimiento, por parte del Gobierno, de un acuerdo previo firmado, que resume promesas como parar las importaciones de arroz, medidas para el contrabando del cereal y controlar el precio de los combustibles.

En tanto, en el Cauca (oeste) si participarán los cafeteros, -que representan a unas 95 mil familias- los paperos -que reclaman un aumento del subsidio- y los lecheros, que aseguran que los Tratado de Libre Comercio (TLC) ha originado que las empresas prefieran comprar leche en polvo importada.

Por otro lado, el gremio de los Cacaoteros manifestó que saldrán a la movilizarse para reclamar al Gobierno "ayuda a la crisis del sector, por la puesta en marcha de los TLC". La mayoría de estos trabajadores reside en Santander (norte), departamento que ocupa el

primer puesto en producción de este alimento.

Los paneleros

La Federación Nacional de Productores de Panela (Fedepanela) también confirmó su apoyo al paro, anunciando que marcharán pacíficamente en los 350 municipios paneleros colombianos, “porque los ministros del Comercio y Hacienda, se dedicaron a importar azúcar de Brasil y de otros países”, compitiendo de forma desleal con los cultivadores de caña y el millón 750 mil familias paneleras.

“Desde las 08H00 locales (13.00 GMT) nos concentraremos todos los paneleros, con sus familias y trabajadores, en 350 municipios del Valle, Nariño, Antioquia, Caldas, Antioquia, Huila, Tolima, Boyacá, Quindío y Risaralda, entre otros departamentos”, reseña un comunicado.

Respecto a los papicultores, este gremio denuncia que han invertido mucho dinero en los cultivos, pero aún así están a pérdidas con esta producción. Entre las actividades previstas destaca una concentración en los alrededores de Tunja y en el Puente de Boyacá.

De igual manera, los mineros artesanales continuarán su huelga -que cumple ya 30 días- en respaldo al paro agrario, marchando en varios municipios.

Los camioneros

Por último, existe una división en el gremio de camioneros, luego que la Asociación Nacional de Transportadores (ANT) anunció que no iría a paro, porque el Gobierno les ha atendido todos sus reclamos, y por ello consideran que “es mejor el diálogo que las vías de hecho”. Sin embargo, la Asociación Colombiana de Camioneros (ACC) mantiene la orden de paralizar labores.

Frente a esta situación, el Ministerio del Interior reiteró que llevará ante la justicia a quienes causen desórdenes o bloqueo de carreteras durante la huelga agraria de este lunes.

https://www.lahaine.org/mundo.php/historia_de_un_libro_y_de_sus_detractore